
【池田】　子どもだけでなく中高生の居場所としても図書館が
「コミュニケーションの場」、「心の居場所」にならないかと思い
ます。図書館の整備は次世代育成をも担う地域の文化を育てる
場として重要だと考えます。

この千代田区で、0歳から18歳まで継続した一体
的な子育てをしっかりとサポートするために、青
少年の居場所を備えた図書館と児童館との連携
を図ることが必要だと考えますが見解は？

青少年の居場所を備えた図書館について

図書館運営について
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身近な区民の代弁者として、皆様に千代田区政の動きをお知らせしていきます

 討議資料 第７号千代田区議会議員  池田とものりの区政レポート

【池田】　複数の大学等のサークルをまとめつつ、
事業参画に必要なスキルを学生に伝えて地域活
動に貢献できるように講習を行い、現場での人材
育成にも取り組む団体が必要とされます。区や区
の関係団体が実施する事業でもっと幅広く活用し
てはいかがでしょうか？

【池田】　区立図書館が指定管理者制度を導入して１０年が経
過し、今年度から１団体での図書館運営が始まりました。 

中でも四番町の図書館は、最も区民に身近な地
域の図書館として親しまれています。区民にとって
利用しやすい図書館サービスについて見解は？

【回答】　読書空間の形成とともに資料の整備
など読書支援を行うことが図書館として大切
な役割だと考える。

今後の
サービス向上
に期待！

【回答】　今後の国際教育の拡充に向け
て庁内で連携を図り、区立図書館や学校
図書室において多様な書籍を取りそろえ、子どもたちの
学習環境の充実に努める。

残念ながら
多読書を
取り入れる

との答弁は
なし・・

【回答】　今後、事業面での連携も図り、
更に子どもたちが過ごしやすい環境整備
が図れるよう検討していく。

新たに
整備される

図書館施設に
期待！

【池田】　「多読」とは、その読みのとおり、ただ読ん
で読んで読みまくります。辞書は使わず分からな
いところは飛ばしながらとにかくたくさん読む学習
方法です。さらに、少しでも英語に触れることが出
来るのに、まずは区立図書館に多読書のコーナー
の設置を希望しますが？

多読書の勧めについて

「NPO多言語多読」を訪ね、図書館のあり方や多読の勧めを聞いてきました

（第２回定例会）

（第３回定例会）

（第３回定例会）

（第３回定例会）

さらなる

学生達の活躍
に期待！【回答】　既に活用されている部署等では評価

されているが、十分な周知ができていない。庁内や区の
ホームページ、地域活動団体の交流会等で周知していく。

【一般質問ダイジェスト】
平成29年第2回・第3回
区議会定例会

大学生の地域活動について

 公式ホームページでも最新の活動を随時配信中です！ ⇒  www.ikedatomonori.net
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　JR浅草橋駅から千代田区へ戻るように線路下を
歩いていくと日本初のフードバンク団体
「セカンドハーベスト・ジャパン」
にたどり着きます。台東区浅草橋に
位置するこちらの事務所を先日尋ね
ました。すぐとなりには今年オープン
したばかりの「Kids café」があり
ます。様々な事情で家庭で十分な食事
が取れない子どもたち、一人親家庭の
子どもたち、夜一人で留守番をしている
子どもたちなど、子どもたちの成長をみ
んなでサポートするカフェ、として学習
支援もしている無償のコミュニケーション
スペースです。対象は台東区の子どもたち。
線路の高架下や一つ通りを超せばもう
千代田区、という場所です。

　今年度第1回区議会定例会で本会議
質問をした「食品ロスを食育のテーマに」
を機に、私は「食の安全・安心」「個食・孤食
の解消」、「こども食堂の充実」、「障がい者
就労支援」についてもっと千代田区で実現で
きることを考えるようになりました。

　特にこども食堂については、これまで貧困のイメージ
　　　　　　　　が強く、そこに行くことさえ躊躇して
　　　　　　　　しまう懸念が持たれます。千代田区
　　　　　　　　の家庭や子どもたちの環境を
　　　　　　　　　しっかり把握することが必要
　　　　　　　　　　だと思いますが貧困＝困窮ばかり
　　　　　　　　　　ではなく、関係性の貧困や文化的
　　　　　　　　　　な貧困など様々あるように思い
　　　　　　　　　　ます。そのような環境が孤食や
　　　　　　　　　　　個食の原因の一つと考えます。
　　　　　　　　　　また、子どもだけでなく高齢者
　　や一人暮らしの方にも同様な心配があります。

○○○○○○○○○○○○について「千代田の未来へ世代をつなぐ」ために考えるべきこと

無償のコミュニケーションスペース 子どもたちや高齢者が安心できる街を

食品ロスを食育のテーマに

千代田区が『日本で魅力的な街ランキング』上位（11位）に選ばれました！

池田とものり
公式アプリ
公開中!!

TEL／FAX:03-3221-7892　mail：ikedatomonori.turu@gmail.com
〒102-0084 千代田区二番町11ｰ1 朝日サテライト二番町406池田とものり事務所

★昭和44年10月28日、麹町で生まれる ★昭和51年 麹町保育園卒園 ★昭和57年 麹町小学校卒業
★昭和60年 麹町中学校卒業 ★昭和63年 日本大学第二高等学校卒業 ★平成4年 日本大学商学部会計学科卒業
★平成6年 「フルーツエリア鶴」に就職、祖父鶴三、父清の後を継ぎ、三代目つるさんに。現在、有限会社  八百鶴商店 取締役
★平成20年度・21年度 麹町小学校PTA会長 ★平成15年～平成26年 千代田区スポーツ推進委員
★平成25年～共立女子学園後援会副会長 ★平成26年 千代田区ドッヂビー協会を設立、初代会長

＜池田とものり PROFILE＞     「子育て文教委員会（常任委員会）」  「オリンピック・パラリンピック対策特別委員会」 「区議会だより編集委員会」 

＜趣味＞けん玉（初段）・ボウリング・ドッヂビー（審判・指導資格取得）

 公式ホームページでも最新の活動を随時配信中です！ ⇒  www.ikedatomonori.net

全国134の都市を対象に「食文化が豊か」「共同体に帰属している」など「その土地で経験したこ
と」を聞いた結果に基づき、“魅力的な街”の新しい指標を盛り込こんだ研究報告書「Sensuous 
City[官能都市]～身体で経験する都市：センシュアス・シティ・ランキング（※）」で、千代田区が11
位にランクインしました！人口が減少傾向にある中、都市の発展や活性化には、地方、都市圏に関わ
らず魅力ある街づくりが求められています。今回のランキングは本当に嬉しい限りですが、この声に
恥じぬよう、私自身もさらに区政への取り組みに、改めて手綱を引き締めてまいりたいと思います。

（※）株式会社ネクストの社内シンクタンク「HOME'S総研」による研究報告書。調査対象は、全国の都道府県庁所在都市、
　　および政令指定都市に居住する20～64歳までの男女18,300名

一人で困っている方が、気軽で利用しやすい食堂があったら・・
安心安全な食材を使った食事を提供する食堂があったら・・
今後私のライフワークの一つとして目指していきたいです。

HOT☆
NEWS
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